

le mot de l'équipe

En 2018 l'AASDAF a fêté ses 20 ans. Durant toutes ces années, des centaines d'enfants ont été accompagnés à leur domicile avec pour objectif de les outiller dans leur parcours scolaire pour favoriser leur épanouissement, leur confiance en soi et leur autonomie. La famille est l'actrice principale et essentielle de cet accompagnement à la scolarité. En ouvrant sa porte, elle ouvre le champs des possibles favorisant ainsi la progression de l'enfant. Ceci serait difficilement réalisable sans l'intervention désintéressée des accompagnants bénévoles qui donnent de leur temps pour aider les enfants à mieux se sentir dans leur scolarité. Bien entendu, ce travail est enrichi par l'indispensable échange avec les partenaires. C'est à eux que nous donnons la parole dans ce numéro en page 2.

Le mot partenaire vient du latin *partitio*, qui signifie *partage*. On peut dire en effet que nous partageons ensemble le même intérêt : que les enfants grandissent en eux, soient plus à l'aise avec les apprentissages, prennent conscience de leurs capacités et retrouvent confiance en eux... en un mot, qu'ils soient **EPANOUIS**. Ecoles, Mairies, Maisons de la Jeunesse, Centres Sociaux, médiathèques, ludothèques, Services Sociaux... l'AASDAF peut compter sur un large réseau de partenaires pour mener à bien sa délicate mission d'accompagnement à la scolarité. Nous les remercions ainsi que le Département, la CAF et les fondations qui soutiennent notre action.

En novembre 2018, des étudiants de l'université Catholique de Lille ont mené une activité de découverte du monde universitaire à destination des collégiens accompagnés par l'AASDAF avec leurs parents. Ce fut une belle expérience qui a suscité chez nos jeunes le désir de franchir la porte des études supérieures quand le temps sera venu. Ces étudiants nous en font le récit en page 3.

BONNE LECTURE !!!



**VOUS AVEZ
QUELQUES HEURES
PAR SEMAINE ?
REJOIGNEZ NOTRE
EQUIPE DE
BENEVOLES !
CONTACTEZ NOUS !**



En 2019, l'AASDAF c'est :

- 54 enfants accompagnés : 6 en maternelle, 24 en primaire et 3 au collège pour Marcq-en-Barœul et 21 enfants pour Mons-en-Barœul.
- Pour les enfants marcquois un partenariat avec 5 écoles maternelles, 8 écoles primaires et 2 collèges ainsi que 4 écoles primaires pour les enfants du quartier du Nouveau Mons à Mons-en-Barœul.
- 34 accompagnants bénévoles
- 11 bénévoles membres actifs de l'association
- Une équipe éducative composée de Véronique Duhr, référent éducatif de la maternelle au CE2, Karim Djellali, référent éducatif pour les enfants du primaire et du collège et Eleonora Zarcone, éducatrice spécialisée.

Le partenariat, un partage essentiel.

« J'ai animé en 2018 plusieurs ateliers parents-enfants et conférences débats pour les familles à l'AASDAF. Nous avons abordé des sujets tels que les émotions de l'enfant, l'autorité, la confiance en soi, l'importance du jeu pour le développement de l'enfant, la coopération... Les échanges et partages ont été riches, authentiques et bienveillants.

J'ai été touchée par le soutien que s'apportent les mamans entre elles et par la complicité entre les mamans et leurs enfants. Parents et enfants ont aussi fait preuve de beaucoup de créativité et d'enthousiasme lors des ateliers.

En plus de bons moments partagés en famille autour d'activités ludiques, ils ont construit des outils pour mieux vivre ensemble, comme la boîte à émotion par exemple.

Les ateliers se terminaient par un goûter préparé par les familles avec l'aide de Véronique. C'est toujours un plaisir pour moi de collaborer avec l'AASDAF. Les familles se sentent véritablement accueillies par l'équipe et les enfants valorisés, ce qui est important aussi pour nous à l'ARRE.. »

Cathy Georges, formatrice chargée des projets parentalité à l'ARRE

Directeur d'une école implantée dans le REP + de Mons-en-Barœul, je collabore avec l'AASDAF depuis 2014. Cette coopération nous est précieuse. L'intervention des bénévoles à domicile permet aux parents et aux enfants de retisser du lien autour de la question des devoirs. Il s'agit d'aménager un temps et un espace qui favorisent la concentration, d'aider l'enfant à s'organiser dans son travail et peut encourager les parents à s'impliquer dans ce moment propice au dialogue.

Les parents qui exprimaient à priori quelques réticences à accueillir un bénévole chez eux se disent assez rapidement satisfaits de ce dispositif. La coopération avec Karim, l'éducateur, est tout à fait constructive. Karim se montre très disponible et extrêmement bienveillant à l'égard des élèves et de leurs parents. Les rendez-vous réguliers avec lui me permettent de mieux prendre en compte les besoins des familles. Je le remercie pour son implication.

M. Philippoff, directeur d'école élémentaire.

« En tant que coordinatrice jeunesse, je suis amenée à travailler autour de notre volet d'accompagnement à la scolarité.

Après avoir rencontré Eleonora et Karim lors de réunions partenariales, il nous a semblé naturel de travailler avec l'AASDAF.

Dans un premier temps, le partenariat s'est effectué surtout à l'initiative de notre agent de liaison Ecole Famille Quartier, Mme Fatima Elaziz Limouni, autour des familles d'enfants scolarisés en élémentaire. Le lien entre nos deux structures, la disponibilité et la cohérence de nos interventions n'ont à mon sens fait que faciliter l'accompagnement des familles monsoises qui gravitent autour de nos projets respectifs. Les interventions établies en CM2, se sont poursuivies pour certains au Collège, et c'est en cela que notre coopération a commencé. Avec l'AASDAF, j'ai rencontré une équipe qui partage les valeurs qui nous sont chères et comme la volonté de mettre en œuvre une action bienveillante en direction des familles et des enfants.

Depuis quelques mois, l'AASDAF effectue ses permanences au sein même du Centre Social, ce qui a pour objet de faciliter la liaison entre nos adhérents, les établissements scolaires, et nos actions communes.

Aujourd'hui, les collégiens ainsi que leurs familles peuvent trouver au sein du centre social des adultes bienveillants qui accompagnent leurs apprentissages de manière multiple, et ceci grâce à notre partenariat étroit avec l'AASDAF. »

Sonia Bouhadidah, Coordinatrice jeunesse Centre Social Imagine Mons-en-Barœul

« Je suis arrivée à la maison de la jeunesse du Plouich en 2013 et j'ai rapidement fait la connaissance de Véronique qui s'est montrée accueillante et disponible. Véronique a pris de temps de m'expliquer les missions de l'AASDAF et m'a tout de suite proposé de travailler en partenariat car nous proposons au sein de la MJ de l'accompagnement à la scolarité.. Par la suite, j'ai fait la connaissance de Karim qui m'a mise très vite à l'aise. C'est une équipe que je prends plaisir à rencontrer. En cas de problématique, je sais que je peux compter sur leur écoute et leur bienveillance. »

Nadifa Lomba, responsable de la Maison de la Jeunesse du Plouich, Marcq-en-Barœul

Des enfants à la Fac !!

Nous sommes un groupe d'étudiants en communication/marketing à l'ISTC (Institut des Stratégies et Techniques de Communication, Université Catholique de Lille) et devons pour le premier semestre créer un « Projet Citoyen » dont le but était de tisser du lien social. Il fallait travailler avec une association afin de créer un évènement répondant à ce thème.

Nous nous sommes directement tournés vers l'AASDAF dont les objectifs correspondaient parfaitement à nos attentes. Après la prise de contact et le premier rendez-vous, l'organisation de cet après-midi a réellement pu commencer. Nous voulions que ce soit un moment qui permettrait aux enfants de se projeter et de se dire « moi aussi je peux y arriver ». Notre équipe entama donc la préparation des différentes activités qu'on allait proposer et vint le jour J. Après avoir accompagné les familles jusqu'à l'école, nous commençâmes directement avec les présentations sous formes de jeux afin de briser la glace et faire connaissance. L'après-midi ne fut que rires et bonne humeur. L'activité se termina par un goûter, des cadeaux pour les enfants et une petite visite de l'université ; les jeunes ont même pu échanger quelques mots avec notre Directeur. Nous remercions encore l'AASDAF et surtout les familles pour leur présence et leur intérêt.



c'était en
2018 !!!



Ateliers parents/enfants
Un mercredi par mois



Marché de Noël
15 décembre



Goûter de Noël
14 Décembre



Goûter de fin d'année
21 Juin



Petit déjeuner Bénévoles
Un samedi par mois



Concours Ensemble,
Cultivons notre
Jardin préparé en
atelier parents-
enfants



Atelier Techniques d'Apprentissage
Une fois par mois

Un accompagnement à la scolarité

à domicile pour les enfants qui ne se sentent pas à l'aise dans leur vie scolaire et des parents qui ne savent plus de quelle manière conforter leur enfant. Comment ? Par un accompagnement bénévole en partenariat avec les parents et l'école. La coordination est assurée par un éducateur. Chaque mois, l'enfant et ses parents participent à un **Atelier Techniques d'Apprentissage** pour essayer différentes méthodes.

Les Outils de l'Apprentissage (OA)

L'AASDAF tient une permanence tous les **mardis de 9h à 11h30** au LCR des Hautes-Voies, vous y trouverez :

- un lieu de ressources pour les parents des outils et des astuces pour stimuler l'envie d'apprendre
- Un lieu de partage et d'écoute autour des sujets qui vous concernent, vous, parents!

Soyez les bienvenus !!!

Groupe de Parole

Nous proposons un groupe de parole afin de permettre aux parents d'échanger autour de l'éducation des enfants à travers différents thèmes.

Ateliers Parents-Enfants

Permet aux parents et aux enfants de partager un moment privilégié autour d'activités diverses un mercredi après-midi par mois .

- Mercredi 16 janvier : vive la galette
 - Mercredi 13 février : carnaval et crêpes
 - Mercredi 20 mars : activité théâtrale
 - Mercredi 10 avril : sophrologie et bien-être
 - Mercredi 29 mai : créations artistiques
 - Mercredi 19 juin : sortie pédagogique
 - Mercredi 25 septembre :
 - Mercredi 23 octobre :
 - Mercredi 27 novembre :
 - Mercredi 18 décembre :
- } **Thèmes à définir**

Ateliers 2019, à vos agendas !!

Ces évènements vous intéressent ? Contactez nous !

Association d'Accompagnement
Scolaire Dans et Avec les Familles

LCR des Hautes-Voies
Chemin des Amoureux de Peynet
59700 Marcq-en-Barœul

03 20 31 45 36
Port. Marcq : 06 77 82 17 50
Port. Mons : 07 82 74 46 38
asso.asdaf@gmail.com

